

EL PASEO DE MENÉNDEZ PELAYO

Desde hace algunos meses á esta parte, no ha podido celebrar sesiones ordinarias el excelentísimo Ayuntamiento por la sencilla razón de no acudir los lunes al salón de sesiones número suficiente de señores concejales.

En repetidas ocasiones hemos puesto de manifiesto los perjuicios que ocasiona esta falta de asistencia de los encargados de administrar los intereses del pueblo.

La apatía y desidia que significa el que los concejales no asistan en número suficiente para celebrar sesión, no puede menos de dejar sentir sus efectos sobre cuanto asuntos se hallan pendientes de solución.

Entre no asistir á las sesiones y la manía de dejar los asuntos sobre la mesa, perjudicándose grandemente los intereses del vecindario.

Confesamos ingenuamente que no podemos comprender que se trabaje con gran actividad por conseguir un acta de consejero municipal, y luego de obtenida toda aquella actividad se convierta en apatía y abandono.

Seguramente estarían los asuntos municipales al día, si los concejales desplegaran en el seno de la Corporación el mismo afán y la misma actividad que emplean en los trabajos electorales.

Este contraste, por desgracia, es tan manifiesto, que no consideramos necesario insistir sobre lo dicho.

Con no poder celebrar sesiones ordinarias y la rapidez con que se celebran las subsidiarias, los asuntos se hacen eternos, pasando los meses y hasta los años sin que sean resueltas cuestiones de verdadero interés.

Hace ya algunas semanas, que varios concejales presentaron al excelentísimo Ayuntamiento una muy acertada proposición acerca del antiguo paseo de la Concepción, hoy de Menendez Pelayo.

Dicha proposición, en la que se pedía que en los próximos presupuestos municipales fuera incluida la cantidad necesaria para asfaltar convenientemente los andenes de aquel paseo, fué tomada en consideración y pasó á informe de la Comisión correspondiente.

Como conocemos la apatía y el abandono que en la Casa Consistorial existe, volvemos á insistir sobre la conveniencia de que el asunto no se deje dormir como tantos otros.

Hace bastantes días indicamos que podía gestionarse cerca de los propietarios interesados en que el paseo de Menendez Pelayo mejorase en aspecto y en urbanización, el que contribuyeran con alguna cantidad á las obras de asfaltado de los andenes.

Posteriormente hemos sabido con verdadera satisfacción que los indicados propietarios están dispuestos á contribuir á la mejora con el cuarenta por ciento de lo que cuesten las obras que en el paseo se lleven á cabo.

Estos buenos propósitos por parte de los interesados, vienen, en nuestro concepto, á facilitar la realización de las obras, y sería muy sensible que una vez más quedaran en veremos las obras de asfaltado de los andenes de uno de los paseos más hermosos de Santander.

Temiendo que esto pueda suceder, es por lo que una vez más insistimos sobre la conveniencia de que se mueva el asunto.

Ramillete Literario

ME GUSTAN TODAS

Me gusta la que es blanca cual la nieve
Y sabe cautivar con sus hechizos;
La que tiene de oro hermosos rizos
Que el céfiro al besarla apenas mueve
Me gusta la que es fría como el hielo;
La que con todo el corazón adora;
La de ojos tan negros cual la mora;
La de ojos azules como el cielo;
La que siente un delirio por las modas;
Pues; respetando opuestos pareceres.
Con tal que sean bonitas, las mujeres,
Te lo digo en verdad. Me gustan todas,

F. de A. Marull.

SOCIEDADES BENÉFICAS

Varias son las sociedades que existen en nuestra ciudad, descollando entre ellas la de "Hijos del Trabajo". Grande fué la idea creadora de esta institución, pero como por ser la única en su clase, en asegurar al socio de ella socorro en caso de inutilidad para el trabajo y pensión vitalicia al que pase de 65 años, al formar el reglamento, no pudo tenerse en cuenta, el *ensanche*, que andando el tiempo algunos socios pudieran darle conduciendo á la Sociedad al estado no muy halagüeño en que hoy se encuentra.

Según balance, el capital de referida Sociedad en 31 diciembre de 1902, era de pesetas 22.660,59 más como los gastos ascendieron á pesetas 12.604,21 y los ingresos á 12.830,55, quedan casi nivelados los ingresos. Si consideramos los ingresos en el año actual por la misma suma que el anterior, no podemos hacer lo propio con los gastos, pues á las pesetas 12.604,21 á que aquellos se elevaron, debe por lo menos agregarse el de cinco individuos que habrán llegado á los 65 años y por tanto, con opción á las dos pesetas diarias que señala el reglamento.

Esto causaría un aumento en los gastos de pesetas 3,650 que, con las 12.604,21 ya citadas subirían á 16.254,21 y siendo los ingresos 12.830,55 resultaría un saldo en contra de 3.424,66 y considerando (que no es poco) el valor ejecutivo del papel 4 por 100 interior que posee la Sociedad pesetas 3.424,66 al mismo tipo de cotización del 31 de diciembre de 1902 por 22.350,25 quedaría reducido el capital á pesetas 18.925,59.

Debemos hacer constar, que no hemos visto la cuenta semestral, (del año en curso) de que trata el artículo 6, del reglamento y por tanto celebráramos que nuestras apreciaciones resultasen equivocadas.

Confiamos, en que tanto el digno presidente de referida Sociedad, como los individuos de su Junta Directiva, con datos exactos á la vista, procuraran adoptar las medidas convenientes á fin de que el estado de aludida Sociedad sea satisfactorio.

Lejos de nuestro ánimo tratar de enseñar ni censurar á nadie antes por el contrario nos gusta recibir lecciones de quien se tome la molestia de darnoslas, no siendo otro nuestro objeto al escribir estas líneas, que el cariño é interés que nos merece tan benéfica institución la cual deseáramos remontase sus vuelos hasta llegar á la meta en benéficos resultados para sus socios.

Sin embargo, de cuanto dejamos dicho respecto á la Junta Directiva de repetida Sociedad, nos permitimos encargarla redoble sus esfuerzos á fin de procurar el aumento de socios, ya mensuales ó protectores, arbitrarse recursos por medio de espectáculos recreativos que ilustren y en último caso aumentar un poco la cuota mensual á los socios.

Pero en lo que más debe dicha Junta fijarse, es en la concesión de socorros por inutilidad para el trabajo, lástima no se hubiese escrito antes el artículo 34 del actual reglamento pues no se hubiera dado el ca-

so—por qué no decirlo—de abusos sobre el particular cometidos por algunos socios.

Para los tales, como medida económica bien entendida, debieran tomarse en cuenta cierta clase de inutilidades para el trabajo estableciendo medias pensiones puesto que no incapacitando aquellas por completo al individuo, podía muy bien éste desempeñar otro puesto dentro del trabajo á que se dedicara compensando la rebaja en el jornal que por tal causa se le hiciera, con la asignación ó media pensión que le pasase la Sociedad.

Shepher.

26 agosto 1903.

La cuestión de las aguas

Cuando menos esperábamos que se tratara de esta importante cuestión, un fallo gubernativo dió lugar á que en la sesión celebrada por el Ayuntamiento anteayer, el concejal señor San Martín propusiera algo muy pertinente al caso.

Al darse cuenta del fallo gubernativo revocando la conclusión 3.^a del acuerdo adoptado por el excelentísimo Ayuntamiento en 16 de octubre de 1899, por el que, bajo la pena de rescisión del contrato, se obligaba á la Sociedad de Abastecimiento de aguas á limpiar las cañerías de distribución, hizo uso de la palabra el señor San Martín.

Comenzó por sentar que no podía discutir la disposición gubernativa que revocaba el acuerdo de la corporación; pero que se atrevía á manifestar que el dictamen presentado por el Ingeniero jefe de obras públicas era deficiente, por cuanto para nada se tenía en cuenta los datos que, para mayor esclarecimiento del asunto, podía aportar la Corporación municipal.

Propuso, por lo tanto, el señor San Martín que el dictamen del ingeniero jefe de Obras públicas pasara á la Comisión de Obras y á informe de los facultativos municipales, para que los datos que ambas entidades proporcionen, se sumen á los ya conocidos y pueda procederse con acierto antes de entablar el recurso.

El señor Horga, que intervino en la discusión, hizo idénticas manifestaciones y apoyó lo propuesto por el señor San Martín.

El excelentísimo Ayuntamiento acordó que el dictamen pasara á la comisión especial de aguas, para que informe sobre el asunto antes de entablar el recurso de alzada.

ESPAÑOLES
DEL SIGLO XIX
PLANAS

Entre los artistas españoles que mayor renombre alcanzaron en el siglo pasado como dibujantes, ocupa lugar preeminente el ilustre dibujante catalán don Eusebio Planas, muerto en Barcelona á fines de marzo de 1897.

Planas fué uno de los primeros artistas que en España consagraron su inteligencia á la ilustración de obras, contribuyendo cual ninguno á que se extendiera la afición y llegara este arte á alcanzar en poco tiempo excepcional importancia.

Dotado de exquisito gusto, ilustró con trabajos suyos multitud de obras, en las que pueden apreciarse los progresos del dibujo.

Este arte especial tuvo en Planas uno de sus más decididos campeones, pues la Providencia hubo de dotarle de excepcionales condiciones para el cultivo del mismo.

Gracias á Eusebio Planas y á otros dibujantes de su época y de sus méritos, adqui-

rió la ilustración de obras en España la importancia que hoy tiene.

La mayor parte de las obras de alguna importancia publicadas por las principales casas editoriales de la ciudad condal ostentan en sus páginas primorosos trabajos del ilustre é inolvidable artista, cuya modestia corrió parejas con sus grandes méritos.

Sección de noticias.

Ha sido nombrado archivero del excelentísimo Ayuntamiento el ilustrado joven don Ramón Noval y Cagigal, á quien sinceramente felicitamos por el nombramiento.

En el primer semestre del presente año la exportación de la naranja ha tenido un notable aumento, pues representa la cantidad de fruta exportada un valor de 44'4 millones de pesetas, ó sean siete millones más que en el primer semestre de 1902 y 17'6 millones más que en 1894.

En la madrugada del lunes último y por cuestiones de oficio riñeron en el pueblo de Heras dos panaderos.

La cuestión se agrió en tales términos que se fueron á las manos y uno de ellos, llamado Enrique Fuel Alonso, de 17 años, natural de Santander, acabó por sacar un cuchillo é inferir al otro, Pedro Cacho Cueva, de 24 y natural de Laredo, una grave herida, que se calificó por el médico que le hizo la cura de primera intención de pronóstico reservado.

El agresor fue detenido á las diez de la mañana de aquel mismo día por la guardia civil de Solares y puesto á disposición del Juzgado municipal de Medio Cudeyo.

Se ha encargado del mando del vapor *Cabo Trafalgar* el capitán don Victoriano Beitia y Múgica, y del *Cabo Tortosa* el capitán don Miguel Tellechea.

En la sesión municipal del miércoles fueron presentados por la Comisión los presupuestos adicionales al ordinario y el especial de ensanche.

El ministro de la Gobernación, señor García Alix, por real orden del 25 del mes actual, ha concedido al Ayuntamiento de Santander autorización para adquirir, por compra, una finca de don Senén del Diestro, sita en la Plaza de las Navas de Tolosa, con objeto de facilitar la construcción de un túnel, que una la población antigua con la nueva de Maliaño.

En el Ayuntamiento de San Miguel de Aguayo ha quedado constituida la Junta de Sanidad.

El excelentísimo Ayuntamiento acordó en su última sesión que en lo sucesivo se concedieran licencias á los empleados municipales, en caso de enfermedad, previo dictamen facultativo.

En este caso la comisión de Hacienda acordará si la licencia habrá de ser con sueldo ó sin él; y en cualesquiera otro caso sin sueldo.

Segun dicen los periódicos de Córdoba, la llegada del nuevo Gobernador de aquella provincia, nuestro paisano don Juan J. Orbe Donosteve, ha sido una verdadera manifestación del afecto que supo conquistarse el señor Orbe cuando desempeñó el mismo cargo en aquella capital andaluza.

Anteanochs á las ocho y media, chocó en el paseo de Menendez Pelayo el automóvil de don Mario Herrero, que conducía el *chauffeur*, con el tranvía de Miranda, rompiéndose la lanza de este coche.

Las mulas no sufrieron daño alguno, saltando también sin consecuencias el automóvil.

El *chauffeur* fué denunciado

En la sesión municipal de anteayer se dió cuenta de un fallo gubernativo confirmando

el acuerdo de 11 de marzo de 1902, que desestimó la reclamación de la Junta administrativa de Peñacastillo, contra la concesión de una cantera a don J. Revilla.

Anteayer se recibió el expediente que el Gobernador civil ordenó instruir en la alcaldía de Laredo para ver si el guarda municipal Fermín Unzué tenía ó no derecho a la indemnización a que, por accidente del trabajo, reclamaba del Ayuntamiento de aquella villa.

En el pueblo de Argoños se celebró anteayer el enlace de la distinguida señorita María Charte con el notable literato don Enrique Menéndez Pelayo, siendo padrino el eminente novelista montañés don José María de Pereda.

Deseamos a los recién casados todo género de felicidades.

Al regresar el lunes del Astillero á Maliaño una niña de trece años, fué alcanzada por un individuo que la cogió y entró con ella en un cagigal, intentando maltratarla, pero los gritos que daba la infeliz criatura llegaron a oídos del vecino de Maliaño, Victoriaño Cagigas, que acudió en seguida.

El otro, al verse sorprendido, se dió á la fuga, siendo pers guido por el Cagigas.

La guarda civil consignó detenerlo á las cinco de la mañana de anteayer en el Astillero.

Llábase Francisco Cuevas García, de 34 años, natural de Santander y vecino del Astillero y de oficio calderero.

Cuando más atentos estaban anoche viendo quemar la colección de fuegos artificiales preparada al efecto, comenzaron algunos á dar la alarmante voz de ¡fuego! y así era en efecto.

Hacia la parte Oeste de la población se veía desde el final del muelle una gran hoguera con su correspondiente reflejo rojo y como de noche engaña mucho la vista, todos creyeron que el incendio era en la Catedral ó por aquellos alrededores; pero donde se había iniciado era en una tejavana de la Casa de Caridad, que presta servicio para depósito de yerba y paja para jergones.

Con tan buen combustible escusado es decir que en poco tiempo se convirtió la tejavana en una gran hoguera, en la que por más esfuerzos que hicieron los bomberos puestos á las órdenes de los jefes municipal y voluntario no consiguieron nada, tratando entonces de salvar el edificio Hospital de San Rafael, que había comenzado á arder por el tejado, quemándose parte del alero y algunos cabrios hasta la claraboya del depósito de cadáveres, defendiéndole muy bien y evitando además que el fuego se propagara á un gran montón de maderas que había cerca de la tejavana incendiada.

Por fortuna los daños del incendio no han sido de consideración y á las once y media estaba terminado, retirándose todo el material y bombas quedando solo el reten consiguiente en tales casos.

No se sabe la causa del incendio, creyéndose se produjera por algún descuido de las personas que allí entrara durante el día, ó de alguno de los asilados que para evitar que le vieran fumar se ocultó en aquel sitio.

Desde los primeros momentos acudieron al lugar del incendio todas las autoridades y los jefes de orden público y municipal, y un piquete de la guardia civil para hacer respetar al orden necesario en tales asuntos.

Con motivo de las ferias que se han de celebrar en Villasevil los días 28, 29 y 30 del presente mes, la Compañía del ferrocarril del Astillero á Ontaneda ha dispuesto el siguiente servicio de trenes durante los tres expresados días:

Salidas de Santander: á las 7-30, 11-45, 14-23 y 18-42.

Salidas del Astillero: á las 7-59, 11-44, 12-45, 14-54 y 19-13.

Salidas de El Soto (Iruz) para Santander y Astillero: á las 8-01, 11-38, 14-59, 16-47 y 18-15.

Salidas de El Soto (Iruz) para Ontaneda: á las 8-55, 12-24, 14-06, 15-50 y 20-09.

Billetes de ida y vuelta de tercera clase á precios reducidos, al Soto (Iruz), valederos para los tres días:

Desde Astillero, pesetas 1'80; Sarón, 1; Castañeda, 0'50; San Vicente, 0'50; Ontaneda, 0'75.

Sobre las doce de la mañana de ayer se armó un gran escándalo á la puerta de la fábrica de Tabacos entre las individuos Petra

Ubierna Alonso y Rosario Rodríguez, por celos.

En un estado febril de excitación esperaba la Petra la salida de la Rosario que iba á comer, y tan pronto como la vió se dirigió á ella revolver en mano, no pasando la cosa á otro punto, bien porque no saliera el fulminante ó por no saber dispararle.

La Rosario, al verse amenazada de una manera tan brusca, fué tal el miedo que la produjo, que cayó desmayada al poco tiempo, sucediéndole lo propio á su contraria, que también cayó desmayada con el revolver en la mano.

Esta infeliz mujer, ofendida, por estar en relaciones su marido con la Rosario, lo que la ha hecho sufrir mucho, fué conducida á las oficinas de la guardia municipal, donde permaneció hasta que se presentaron algunas personas de su familia y la llevaron á su casa.

El Delegado de Hacienda de esta provincia ha recibido un telegrama circular del Ministro del ramo, señor Gonzalez Besada, excitando el celo de los empleados de las distintas oficinas de esta Delegación para el buen cumplimiento de sus deberes en el desempeño de sus respectivos cargos.

En dicho despacho promete el Ministro no perjudicar á los empleados con sus reformas, aun introduciendo economías.

El Delegado transmitió el telegrama referido á los jefes de las dependencias que comprende la Delegación, á fin de que los empleados en ellas tengan conocimiento de las excitaciones y promesas del Ministro.

A las tres y media de la mañana de hoy, se produjo otro incendio en el establecimiento de don Jacinto Fernandez, en Pronillo.

A las cuatro y media el edificio había quedado reducido a cenizas, no quedando más que las paredes.

De la casa no pudo salvarse nada absolutamente, á excepción de algunas ropas de uso personal.

Los bomberos acudieron en seguida al sitio del siniestro, llegando unos y volviéndose del camino otros, en vista de la inutilidad de sus servicios.

Afortunadamente, no hay que lamentar desgracia alguna.

En la sesión celebrada por la Corporación municipal el miércoles, se acordó que quedara sobre la mesa la consignación de 3 000 pesetas en los nuevos presupuestos como subvención para el sostenimiento de las Escuelas elemental y superior de Artes é Industrias.

La estación de Bilbao

Anteayer, á última hora, recibió el Gobernador civil, señor Gonzalez López, el siguiente telegrama, referente al asunto del emplazamiento de la estación del ferrocarril de Satar der á Bilbao en esta capital.

“Director general Obras públicas á Gobernador civil.

Madrid 26.

Apenas llegado á ésta, según lo convenido, celebré conferencia con representación compañía Norte, poniéndose de relieve imposibilidad emplazamiento en aquella estación por dificultades técnicas insuperables, demostradas en informe del Consejo Obras Públicas, por lo que de acuerdo con señor Ministro, vistos antecedentes cuestión y deseo vvemente demostrado por esa ciudad de hallar solución pronta, hemos resuelto, de acuerdo con expresado Consejo Obras Públicas y real orden dictada anteriormente, que el emplazamiento sea en *Machichaco*, único lugar viable que acomoda á informes técnicos y de rapidísima ejecución, si el Ayuntamiento secunda nuestra iniciativa. Pedí de plazo ocho días para resolver y hubo error puesto que colo han transcurrido cuatro. Ruego trasmita este telegrama á todas las entidades que estuvieron representadas en nuestra reunión del viernes último. Mañana saldrán las órdenes.”

El señor Gobernador, cumpliendo el ruego que en el telegrama se le hacia por el señor conde de San Luis, reunió ayer tarde en su despacho á las representaciones de las sociedades, corporaciones y autoridades que asistieron á la reunión para darles cuenta del texto del despacho oficial.

Anuncia la Alcaldía de Santurce que en la Escuela de Artes y Oficios de aquel Concejó se hallan vacantes dos plazas de profesores dotadas con 1.500 pesetas de sueldo anual cada una, las cuales han de proveerse por concurso.

Las cátedras son de Dibujo y Geometría la una, y de Aritmética, Algebra, Física y Mecánica la otra.

Los aspirantes dirigirán sus solicitudes al Alcalde de Santurce antes del 15 de septiembre próximo.

LA SOLANA—Almacén de vinos de Hilarío Prados, situado en la calle de Daoiz y Velarde, número 15.—Servicio económico á domicilio.

Por don Andrés Pilatti, vecino de Cieza, se ha solicitado autorización para el aprovechamiento de 1.000 litros de agua por segundo, con destino á la producción de fuerza motriz en un molino harinero, derivados del río de Besaya, en el sitio llamado Venta de Rucieza, términos municipales de Cieza y Arenas.

Desde hace unos días se encuentra en esta capital el ilustre compositor don Tomas Bretón.

Se encuentra ya instalado en casa del opulento capitalista don Antonio Cabrero, el ilustrísimo señor Obispo de Zamora, don Luis Felipe Ortiz, querido paisano nuestro, que como todos los veranos ha venido á hacernos una visita.

Enviámosle nuestra sincera bienvenida.

Como la función del teatro dada el miércoles á beneficio del popular director señor Carreras, fué dividida por secciones, cuatro fueron los llenos que alcanzó la representación de las obras; pero menos de esos en que no había una sola localidad desocupada en la sala ni en las plateas y palcos y que da horror mirar el paraiso por la muchedumbre que contiene.

Satisfecho puede estar el beneficiado del cariño que le ha demostrado Santander en cuantas ocasiones se le ha presentado.

Todos los artistas que en las obras tomaron parte rayaron á gran altura participando de los muchos aplausos que se le tributaron; pero Emilio Carreras estuvo felicísimo con las ocurrencias que tuvo toda la noche, las que hacían desternillar de risa á la concurrencia.

Enviámosle un aplauso desde aquí para que le una á los muchos recibidos.

Anoche á pesar de la fiesta y quema de fuegos artificiales celebrada en el boulevard del Muelle fué también muy numeroso el público que acudió al teatro á presenciar las representaciones de *La Revoltosa*, *El famoso Colirón*, y *El primer Reserva*.

Las funciones de esta noche, también por secciones, y en honor de los reputados autores don Joaquin Valverde y don Asensio Mas, son las siguientes:

A las 9.—*El Puñao de rasas*.

A las 10.—*El Terrible Pérez*.

A las 11.—*El pelotón de los torpes*.

El incansable propagandista y reputado facultativo señor Garcia del Moral, director de la revista *Lectura Popular de Higiene de Santander y Palencia*, ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar de su nueva obra *Higiene del Marino*.

El señor Garcia del Moral ha dedicado su trabajo, que es tan completo como los anteriores, al Real Club de Regatas de esta capital.

Enviamos la expresión de nuestro agradecimiento al señor Garcia del Moral, y deseamos que no desmaye en la humanitaria empresa que ha acometido.

La Compañía del ferrocarril del Norte ha publicado el anuncio de los billetes de ida y vuelta á precios reducidos para asistir á las ferias y fiestas de San Antolín, que se celebrarán en Palencia, del 30 de agosto al 8 de septiembre.

Desde Santander costará: en primera clase, 38 pesetas; 26'90, en segunda y 15'15 en tercera.

El viaje se efectuará en el tren misto

Parece cierto que han existido y que aún existen proyectos de syndicar las Sociedades hulleras de España y las de electricidad de Madrid; pero también lo es que uno y otro proyecto cuentan con pocas probabilidades de éxito.

Por Real orden del ministerio de Hacienda se ha dispuesto que los residuos del café, café agotado ó café abono que se ponga en circulación, salga de los establecimientos en que se encuentren, inutilizados para el con-

sumo, con una disolución de sulfato de amoníaco, y que la circulación del mencionado producto no inutilizado en la forma dicha se pene con la multa de 100 á 2.000 pesetas, á que se refiere el art. 7.º del reglamento para la Administración del impuesto sobre la achicoria de 7 de Diciembre de 1899.

En las primeras horas de la mañana del día 25 del actual tuvo noticia la guardia civil de Santillana de que en la casa-establecimiento de don Ezequiel Fernández, vecino de Villapresente, se había intentado en la noche anterior cometer un robo.

Acudió al lugar indicado la guardia civil á inmediatamente comenzó á practicar diligencias para el esclarecimiento del hecho y descubrimiento del autor ó autores.

La reja de hierro de una ventana que da á la tienda aparecía forjada por la parte exterior y con los cristales rotos; pero, por lo visto, los autores no consiguieron su propósito.

De las averiguaciones practicadas hasta la fecha nada se ha podido averiguar todavía, concretándose la benemérita á dar cuenta del hecho al Juzgado municipal de Reocín.

La limpia y sencilla aplicación del Callicida Escrivá, que se vende á 6 reales para la curación de los callos le hacen objeto de la preferencia de todas las señoras y caballeros. su autor, el farmacéutico don J. Escrivá, de Barcelona (Fernando VII, 7), es cada día más felicitado por el sorprendente éxito que se obtiene.

BOLSA

MADRID	DIA 25
Deuda 4 % interior al contado. . .	77 80
Id. 5 % amortizable.	96 85
Acciones del Banco de España. . .	469 00
Compañía de Tabacos.	436 00
“ Norte de España.	00 00
Obligaciones de Ariza á Valladolid. .	000 00
París á la vista.	37 60
Londres á la vista.	00 00

COTIZACION

DE LAS OPERACIONES VERIFICADAS EN EL DIA DE AYER POR LOS CORREDORES DEL COLEGIO DE ESTA PLAZA

Deuda perpetua interior al 4 por 100. á 77'65: pesetas nominales 15.000.

Obligaciones Municipales sobre la Renta de consumos, á la par: pesetas nominales 27.5000.

Obligaciones del ferrocarril de Alar á Santander, á 116'50: pesetas nominales 47.500.

Obligaciones del ferrocarril de Santander á Bilbao, emisión de 1902, á 94: pesetas nominales 10.00.

Santander 27 agosto de 1903.

ALGO DE TODO

CIUDADES MAS POPULOSAS DE EUROPA

Sabemos que Europa es, de las cinco partes del mundo, la más civilizada, encontrándose en ella, por lo tanto, más adelantadas las ciencias, las artes, la industria, la agricultura y el comercio.

Cuenta esta porción del Antiguo Continente, el cual comprende además el Asia y Africa, á pesar de ser la más pequeña en superficie, con numerosos é importantes centros de población en sus diversos Estados, que rivalizan en esplendor, progreso, número de habitantes y otras circunstancias que contribuyen á engrandecerlas.

Para darnos una sucinta idea, anotaremos las principales poblaciones cuyo número de habitantes no baja de 90.000, por el orden de población, citando á la vez el país á que pertenecen.

Londres, capital de Inglaterra, tiene habitantes 4.450.000, elevándola muchos á la cifra de 5.000 000; tanta y más población que muchos Estados.

París, capital de Francia, cuenta 3.269.000 habitantes.

Berlín, capital de Alemania, 1.700.000.

Viena, capital de Austria, 1.560.000.

San Petersburgo, capital de Rusia, habitantes 1.270.000.

Moscú (Rusia), 990.000.

Constantinopla, capital de Turquía, 900.000.

Después figuran con una población de 500.000 á 600.000 habitantes: Hamburgo (Alemania); Madrid, capital de España; Liverpool y Glasgow (Inglaterra); Nápoles (Italia), y Budapest (Austria).

Sigue de 400.000 á 500.000; Roma, capital de Italia; Amsterdam (Holanda), Versovia (Rusia);

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis ó convalecencias, dispepsias, (pereza de digestión) raquitismo, (crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general se curan pronto tomando el acriditado

ELIXIR CALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjeros, se vende en Santander en la acreditada Droguería de los señores Pérez del Molino y Compañía.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito: Farmacia Callol, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Milán (Italia); Barcelona (España); Lyon (Francia); Munich (Alemania); y Birmingham (Inglaterra).

Tienen de 300.000 á 400.000: Leede, Manchester y Dublín (Inglaterra); Marsella (Francia); Leipzig, Dresde y Breslau (Alemania); Turin (Italia); Odessa (Rusia); Copenhague, capital de Dinamarca, y Lisboa, de Portugal.

Figuran con una población de 200.000 á 300.000 habitantes: Palermo y Génova (Italia); Stokolmo, capital de Suecia; Valencia (España); Amberes (Bélgica); Burdeos y Lille (Francia); Edimburgo, Bristol y Bradford (Inglaterra); Bucharest, capital de Rumania; Rotterdam (Holanda); y Magdeburgo (Alemania).

Contienen de 100.000 á 200.000 habitantes: Newcastle, Belfast, Portsmouth, Dondée Oldam, Sunderland, Bolton-le-Mors, Norwich y Cardiff (Inglaterra); Bruselas, capital de Bélgica; La Haya, capital de Holanda; Florencia, Venecia y Catania (Italia); Riga, Kien, Kazan, Kichinef y Wolna (Rusia); Goeteber y Cristiania (Suecia); Hannover, Colonia, Francfort, Nuremberg, Stuttgart, Brema, Stettin, Dusseldorf, Strasburgo, Chemnitz y Elberfeld (Alemania); Trieste, Praga y Lanberg (Austria); Sevilla, Málaga y Zaragoza (España); Gante y Lieja (Bélgica); Salónica (Turquía); Zurich (Suiza); Tolosa, Saint-Etienne, Nantes, Ruan, Havre y Reims (Francia); Atenas, capital de Grecia, y Oporto (Portugal).

LOS BOSQUES ATRAEN LA LLUVIA.

Los reguladores de la humedad, son los bosques y florestas: ellos preservan de las inundaciones, y en tiempo seco funcionan como depósitos de humedad. Después de las modernas observaciones, fuera está de duda que los bosques y el arbolado, en general, aumentan la lluvia que cae en una superficie dada.

A una altura de 12 metros, se han dispuesto varios pluviómetros, unos debajo de encinas y de hayas, otros debajo de árboles resinosos, y otros en campo contiguo á éstos y desprovistos de arbolado. Las cantidades de agua así recogidas han resultado mayores de 5 por 100 cerca de las encinas y hayas, que en el campo desprovisto de árboles. Al mismo tiempo la pérdida por evaporación es seis veces menor en el interior de un bosque que en campo raso.

Los bosques, pues, aumentan la cantidad de lluvia, é impiden la evaporación rápida, conservando la humedad.

Despachos telegráficos

Madrid 27

El señor Villaverde ha calificado de in-

fundio la noticia de que los príncipes de Asturias no acompañarán al Rey en su viaje por contrariarles el que fuera el presidente del Consejo.

Manifestó que los príncipes irán con el Rey, y que la suspensión del viaje á Zaragoza obedecía á las reiteradas instancias del vecindario de aquella capital para que el viaje regio coincida con las fiestas del Pilar.

Esto ha sido confirmado por una carta del alcalde de Zaragoza recibida hoy.

En Valladolid ha quedado constituida una comisión para la organización de festejos en honor de S. M. el Rey.

El ministro de Hacienda señor González Besada ha pedido el presupuesto de clases pasivas para hacer una información, pues parece ser que se vienen cobrando algunas pensiones indebidas.

Comunican de Barcelona que los tripulantes heridos en la explosión del vapor *Canalejas* se encuentran bastante mejorados.

Han salido de París con dirección á Viena la Reina y la infanta Maria Teresa.

Telegrafian de París que ha llegado la Reina y la infanta Maria Teresa, siendo recibidas por el señor León y Castillo, representantes del Gobierno francés y varias distinguidas personalidades de la colonia española.

El señor González Besada ha negado que trate de decretar las cesantías de temporeros.

Ha sido denunciado el último número de *El Radical*, de Valencia.

En Oporto se han registrado varios casos de peste bubónica.

Telegrafian de Ferrol que se agrava el conflicto obrero por falta de trabajo.

Una comisión de obreros acordó pedir al ministro de la Guerra y al de Agricultura, el derribo de las murallas y la ejecución de las obras acordadas en el puerto á fin de que puedan tener trabajo los muchísimos obreros que carecen de él.

Es tan triste la situación de algunos obreros, que sus hijos imploran la caridad pública.

Ha llegado á Vigo el general Ochando, revistando las fuerzas de carabineros.

Mañana saldrá para el inmediato pueblo de Bayona.

Comunican de San Sebastián que mañana saldrá para Vitoria, el señor Canalejas.

La *Gaceta* de mañana publicará también una circular del Fiscal del Supremo dictando reglas para exigir responsabilidades á los periódicos en los casos que tengan testafieros, y otra para el caso en que cualquier diputado, valiéndose de la inmunidad parlamentaria, ampare los escritos que se consideren punibles.

El sábado próximo se celebrará Consejo de Ministros en la Presidencia con objeto de estudiar el modo de arbitrar recursos para el pago de los alcances de Ultramar.

Telegrafian de Constantinopla que en Beirut ha sido asesinado el vicecónsul de los Estados-Unidos.

En Granada se han declarado en huelga los canteros y carpinteros.

El señor Villaverde ha conferenciado con el general Azcárraga.

Dicen de Oviedo que el señor Labra ha dado una conferencia en aquella capital sobre la enseñanza, declarándose partidario de la libertad de la misma.

Según comunican de Roma S. S. Pio X ha impuesto el capelo al Cardenal Herrero.

El director general de Sanidad, doctor Cortezo, ha salido para Bruselas con objeto de asistir al Congreso internacional de Higiene.

El cónsul español en la Habana comunica al ministro de Estado noticias de la promulgación de una ley interesante para los productores y comerciantes españoles.

En la aludida ley se fija en un peso americano el importe de los derechos arancelarios de un kilo de cloruro de sodio, cualquiera que sea su procedencia, y en un peso y 30 céntimos los derechos de los 100 kilos de sal sólida.

Preceptúa dicha ley que los productos de esta clase que se hubieran embarcado para los puertos de Cuba antes de la pu-

blicación de la ley ahora promulgada, pagaran derechos con arreglo al arancel vigente.

Otra ley declara libre de derechos la entrada en Cuba de papel fabricado con pasta de madera en bovinas y no satinado, que sea exclusivamente destinado á imprimir periódicos.

EL FRANCÉS ENSEÑADO

en diez meses

Un sacerdote profesor (doce años de experiencia) aceptaría un discípulo de buena familia que desee pasar á Francia para aprender francés, inglés, contabilidad, etc.; Abbe Turon á Pontacq prés Pau.

PROBAD EL COGNAC DOMEQ

de Santander.

Destilado con vino puro de jerez, es el mejor y único; gran premio. Concurso de análisis.

PARIS 1900

RESTAURANT

EL CANTABRICO

DE

PEDRO GOMEZ FERNANDEZ

socio gerente que fué de La Villa de Suance

Calle Hernan Cortés (Plaza Nueva)

PALACIO DEL SEÑOR GARCIA MACHO

TELEFONO NÚM. 200

COCINA FRANCESA Y ESPAÑOLA

SERVICIO A LA CARTA

COMEDORES AMPLIOS É INDEPENDIENTES

Plato del día: Escalopes de ternera á la portuguesa.

Antonio del Campo Echeverria

PROFESOR MERCANTIL

Explica las asignaturas que su carrera comprende.

SANTA LUCIA, 3,

BORDADORA

Las señoras que deseen buenos bordados en sus ropas interiores y juegos de cama etc. etc., pueden dirigirse á

MARIA LUISA ROIZ Y RODRIGUEZ

que habita calle de Carbajal, núm. 3, piso 4.º derecha.

Los precios son más económicos que los que llevan otras bordadoras, tanto en equipos para novias, mantelerías y pañuelos,

Carbajal, 3, 4.º derecha

FACTURAS CONSULARES

para Cuba Puerto-Rico y Filipinas para todas las que fueron nuestras colonias.

Se venden en la imprenta de este periódico

Muelle, 8-Santander

— 443 —

—¡Oh!—exclamé.—Sobre todo, José, sobre todo, ¡mucho cuidado!

—¡Bah! No hay nada que temer.

—Os voy á acompañar, al menos hasta el salón; aquí estaría muy inquieta.

—Como gustéis, querida Regina.

—Pocas palabras. ¿no es verdad? Y hacedlo pronto.

—Todo lo más diez minutos. Creo que no es mucho pedir.

—Ciertamente que no.

Al cambiar estas últimas palabras, acentuadas con un apretón de manos, llegábamos á la entrada del salón, donde se encontraban nuestros huéspedes dispuestos á admirar los inverosímiles juegos de manos de un célebre prestidigitador.

Mr. de Bernis, que se hallaba no muy lejos de la puerta, se adelantó hacia nosotros y me ofreció el brazo. El príncipe le indicó en dos palabras la resolución que habíamos tomado.

—Eso será lo mejor—contestó Mr. de Bernis.—El falso Nazoff—añadió—no se ha des-

— 442 —

los encajes de la almohada.

—¡Dios mío! ¡Qué bonita es!—exclamó el príncipe.

—¡Chist!—dije yo, poniéndole un dedo en los labios.

Se inclinó poco á poco, con mucha suavidad, y dió un beso en la frente á la niña.

—¡Imprudente!—le dije.

José contestó á aquella exclamación con un gesto que quería claramente decir: "No hay medio de evadir esta tentación." Yo tampoco, Dios mío, pude vencerme, y al arreglar las vaporesas, gasas, mis labios tocaron—aunque ligera y rápidamente—un ladito de aquella cara adorada.

—¡Imprudente!—repitió á su vez el príncipe.

Cambiamos una radiante sonrisa y salimos con las mismas precauciones que cuando entramos.

Después de unas emociones tan agradables, ¡qué doloroso y repugnante es caer de nuevo en las brutalidades y traiciones de la vida ordinaria! Pero es preciso. Resignémonos.

— 439 —

aquel hombre podía defenderse ó gritar que era una calumnia.

„Siendo, como es, tan listo, ¿no debía de estar prevenido contra tal peligro, y pronto á evitarlo, momentáneamente, facilitando, si no pruebas de su inocencia, al menos apariencias de pruebas?... No; decididamente no era así como debía proceder.

„Me acordé entonces de que me esperábais, querida Regina, y, dueño ya de mi, dije á Bernis:

„—Mi querido amigo, necesito consultar á la princesa. No abandonéis el salón. Vuelvo dentro de pocos minutos, y os diré la resolución que hayamos tomado.

„Aprobó mi dictamen con su mirada, y he aquí, querida alma mía, en lo que estamos.

—Es horrible—respondí.—¡Oh! ¡Qué miserable!

—Lo que me habéis contado de la visita al cuarto de los diamantes, es terriblemente significativo. El asesinato de ese comerciante de Odessa es un precedente...

SERVICIOS PÚBLICOS

Las horas de servicio en esta administración principal de Correos serán las siguientes:

CORREOS

Correo general de Madrid: llega, 11'20 mañana; sale, 2'45 tarde.
 Bilbao, correo: llega, 11'15 mañana; sale, 12'25 tarde.
 Bilbao, Mixto: llega, 4'30 tarde; sale, 7'30 mañana.
 Cabezón de la Sal, correo: llega, 1'45 tarde; sale, 2'25 tarde.
 Cabezón de la Sal, mixto: llega, 4'50 tarde; sale 11'15 mañana.
 Torrelavega, mixto: sale, 8'10 mañana.
 Peatones á Peñacastillo, Cueto, Monte y San Román salen á las 3 de la tarde.
 Entrega de apartados: de 9 á 10'15 mañana, de 11'40 á 2 tarde 3'30 á 5 tarde.
 Recepción de certificados, valores declarados y objetos asegurados: de 9 á 12 mañana; 12'25 á 1 tarde, y 3'30 á 5 tarde.
 Entrega de valores declarados y objetos ase-

gurados: de 9 á 12 mañana; 12'25 á 1 tarde, y de 3'30 á 5 tarde.
 Entrega de correspondencia de lista: de 9 á 10'15 mañana; de 12'30 á 2 tarde, y de 3'30 á 5 tarde.
 Reclamaciones é incidencias de certificados: de 9 á 11 mañana y de 3'30 á 5 tarde.
 Salida de carteros: á las 12 de la mañana; 3'30 y 5 tarde.
 Recogida de buzones: á las 10 y 12 mañana y 8 noche.
 Periódicos é impresos presentados por las empresas: de 8 á 11 mañana.

FERRO-CARRIL DEL NORTE

Salidas de Santander á Madrid: Mixto á las 7'55, Correo 15'15.
 Llegadas á Santander: Mixto 18'15; Correo á las 9'10.
 Tren mixto provincial llega á Santander: á las 2'24.—Nace en Barcelona.

FERROCARRIL CANTABRICO

Salidas de Santander á Cabezón: 7'30, 11'30, 14'45 y 18-40.
 Salidas de Cabezón á Santander: 7'15, 11'55, 14-50 y 18-30.
 Los trenes de esta Compañía están en combinación con las líneas de coches de Asturias, Comillas, etc. Los viajeros tomarán y dejarán estos coches en la estación de Cabezón.

Coches.—En Puente San Miguel para Santillana y en Cabezón para Cabuerniga, Comillas Llanes é Infiesto; estos los últimos en combinación con el ferrocarril de Oviedo á Infiesto.

FERRO-CARRIL DE BILBAO

Trenes de Bilbao: Salidas de Santander, á las 6'45, 9'55, 14'05 y 17'15.
 Salidas de Bilbao, á las 7, (correo) 10, 14'20 y 17'15.
Trenes de Marrón: Salidas de Santander, á las 17'40. De Marrón: á las 6'55.

Trenes de Solares: Salidas de Santander, á las 8'10, 9'05, 10'45, 12, 14'35, 15'10, 16'40, 18'40 y 20'25.
 Salidas de Solares, á las 7'25, 9'25, 11, 12'50, 14'20, 15'57, 16'35, 17'54 y 19'45.

En combinación con el tren que de Santander sale para Solares á las 14'50 hay coche en Astillero para Selaya.

En Gibaja, coches para Ramales, Arredondo, Soba y Lanestosa. En Marrón, para Llampias, En Treto para Castro, Laredo, Colindres, Hazas y Voto, y servicio combinado con los vapores Zarcetas Santoña y Lar do.

En Gama, coches á Santoña. En Berlanga para Solórzano, Hazas, Meruelo, Noja é Isla.

FERROCARRIL DEL ASTILLERO A ONTANEDA

Horas de salida: de Santander, 7'30, 11'15, 14'23 y 18'12.
 Del Astillero, 7'59, 11'44, 14'54 y 19'13.
 Llegadas á Ontaneda: 9'12, 11'44, 16'07 y 20'26.
 Salidas de Ontaneda: 7'42, 11'23, 14,40 y 18'56.
 Llegadas al Astillero: 8'58, 12'26, 17'57 y 20'13.
 Llegadas á Santander: 9'18, 12'44, 16'16 y 20'63.

TRANVIA URBANO

Salidas de Peñacastillo.—A las 6'30, 8, 8'45, 9'30, 10'15, 11 y 11'45 mañana y 2'30, 3'15, 4, 4'45, 5'30, 6'15, 7, y 7'45 tarde.
 Salidas de Puerto Chico.—A las 7'15, 8, 8'45, 9'30, 10'15, 11, 11'45, y 12'30 mañana, y 2'30, 3'15, 4, 4'45, 5'30, 6'15, 7, 7'45 y 8'30 tarde.

NOTA.—Los días festivos el servicio ordinario se hará desde el Correo á Peñacastillo desde las 7'30 de la mañana á las 7 de la noche saliendo del Correo, por la mañana á las medias horas y por la tarde á las horas. De Peñacastillo por la mañana á las medias horas y por la tarde, á las horas.
 Desde las 7 noche las salidas de Puerto-chi



INVENTOR
A. CHARLES LAMBERT
 Calle Balmes 106,
 BARCELONA.

Descubrimiento importantísimo

El eminente doctor Charles Lambert, de París, después de un profundo estudio sobre las enfermedades específicas y de las vías urinarias, ha encontrado el medio de curarlas radicalmente, no solo sin hacer uso del mercurio, sino que combate las enfermedades contra las por el uso de dicha substancia. El tratamiento es sencillísimo y las fórmulas son puramente vegetales, pues en su composición solo entran yerb s medicinales de la India. Estas fórmulas las presenta en las formas siguientes: Las Píldoras Charles Lambert, que curan todas las enfermedades de las vías urinarias, tanto en el hombre como en la mujer.

La Inyección Charles Lambert, que debe de usarse al mismo tiempo que las Píldoras, para que la curación sea más radical y pronta.

El Elixir Charles Lambert es un gran medicamento para la completa destrucción de todo bacilo infeccioso. Con su uso se purifica la sangre impura, dejándola en su estado normal, libre de todo virus, dando salud é inmunidad para evitar la reproducción de tan terrible enfermedad. Este Elixir debe de tomarse como complemento del tratamiento, una vez que la enfermedad, urinaria haya desaparecido.

Precio de las Píldoras, pesetas, 4'50, - La Inyección 3'80, y el Elixir 3'80.—De venta en Santander en la farmacia del Doctor Crispulo Ordoñez, calle del Martillo.—Para cualquier duda que se presente consúltese por escrito al inventor, calle de Balmes, 106, Barcelona.

Agencia Universal
 de **ANUNCIOS**
 para todos los periódicos de
 España, Europa y Américas
 1.ª de España — Fundada en 1872
ROLDÓS Y COMP.ª
BARCELONA
 Publicidad de todas clases
 Precios económicos

ANTÍDOTO SOBERANO de las enfermedades biliosas, es el PURGANTE —de ANDRÉS Y FABIA— Farmacéutico premiado de Valencia

Corrige inmediatamente:
 Inapetencias, Acideces,
 Náuseas, Indigestiones,
 Afecciones nerviosas, Irregularidades del ménstruo,
 Vaidos, Vómitos,
 Estreñimiento dolores de cabeza,
 y otros padecimientos de estómago.

Se emplea también como simple purgante, por ser agradable al paladar, suave y rápido en su efecto. De venta en Santander, farmacia de Calvo y Plaza, calle de la Blanca y principal de la ciudad á 2 pesetas caja.

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo **EL AIBAF SERDNA**

(Anagrama de ANDRÉS Y FABIA, farmacéutico premiado de Valencia)

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian sino que combate y **vence en el acto** á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en Santander, farmacia de Calvo y Plaza, calle de la Blanca y principales de la ciudad á 2 pesetas bote.

Ponemos en conocimiento de nuestros lectores que la imprenta de este periódico sigue encargándose de la confección de toda clase de trabajos pertenecientes al arte tipográfico, tales como membretes, circulares periódicos, carteles, prospectos y facturas, en negro, en colores ó dorado.

—¡Dios mío! ¡La imprudencia que he cometido es aún más grave de lo que yo me figuraba!..

—No os apuréis por eso. Hay otras muchas cosas por las que debo preocuparme. Pero todo esto va á desaparecer con el bandido que ha sabido robar mi confianza.

—¿Qué vais á hacer, José?

—Una cosa muy sencilla. Voy á tener con él inmediatamente una explicación corta y decisiva; después le echaré sin ruido, sin estrépito. No es á nosotros á quien nos pertenece hacer de policía; el miserable irá por sí solo á hacerse ahorcar. Lo aprobáis, ¿no es verdad?

—Sí, sin duda alguna; pero ¡tened mucho cuidado con lo que hacéis!.. Yo no sé por qué tengo mucho miedo... y estoy temblando...

Viviani tranquilizó mis locas aprensiones. No había nada tan sencillo como aquella manera de obrar rápida, clara, sin embajes. El falso Nazoff abandonaría el palacio antes de una hora, elegirían un pretexto cualquiera para expli-

car su desaparición, y no se ocuparían más de él.

Después, el príncipe, cambiando de conversación, me preguntó por nuestra hija, por nuestra querida Clara, á quien había abrazado con mucho cariño á su llegada y que había sido llevada muy temprano á su cuarto, porque tenía un poco de calentura.

—Esta durmiendo—respondí.

—Permitidme, Regina, que la vea un instante.

—Sí, pero no vayáis á despertarla.

—Ya sabéis muy bien que soy la discreción, la ligereza, la prudencia misma, cuando se trata de una cosa tan preciosa... ¡del sueño de la señorita Clara!

—Vamos, pues, adúlador.

Y penetramos de puntillas y con mil precauciones en el santuario en que nuestra hijita descansaba. Descorrí la cortina de gasa que cubría el lecho... Estaba muy fresca, durmiendo con sus manitas cruzadas: su adorable cabeza descansaba con naturalidad encantadora sobre

concertado desde hace media hora. He buscado ocasión de hablar con él de cosas insignificantes, y se ha prestado á ello fácilmente. No se cree reconocido, pues allá, entre el pueblo, subsiste la creencia de que no es cierto que Nazoff ha muerto; pocas personas han visto el cuerpo de aquel infeliz, porque las autoridades rusas se dieron mucha prisa para hacerlo desaparecer. Sin duda cree para sus adentros que aún puede seguir haciendo su papel, aun delante de mí, porque me supone olvidadizo y mal fisonomista. Esto es lo que explica su relativa quietud.

—Bien, gracias—respondió el príncipe.—Os dejo por un momento.

Se dirigió hacia Rodrige y ahogando su repugnancia y rechazando su indignación, le dijo algunas palabras. El otro se inclinó sonriente, y ambos se dirigieron hacia la puerta del salón, que estaba al mismo nivel que el jardín. Salieron por allí.

En aquel momento sentí una cosa muy extraña en el corazón, y se me ocurrió la idea de